
一直以来，可转债市场被业内称为“小池
塘”，受制于可转债标的不多，可转债基金时常
遇到“无米之炊”的窘境，因此发展受到局限。
数据显示，目前全市场 21 只公募可转债基金
截至2016年年底的总规模仅约63亿元。

对此，兴业证券研究员指出，可转债在国
内发展已经超过20年，但无论是2004年第一
个蜜月期，还是2010年银行大盘转债问世，转
债市场始终是个“小众”市场。限制可转债发
展的最主要因素在于：首先，发行条件比较严
格，强过定增，且占用公司债额度；其次，审批
流程严格、持续时间长，发行节奏完全受控
制。而在牛市中，转债集中转股，会进一步加
剧市场规模的萎缩。

日前，监管层出台有关上市公司再融资的
新规以后，市场普遍认为，2016年规模超过1.5
万亿元的定增市场生态将面临重构。可转债、
优先股、创业板小额快速融资三种方式有望成
为潜在的替补方案。但综合募资金额、发行限
制、流动性等因素，最有可能填补再融资市场

“真空”的就是可转债。与此同时，监管层在表
达“推进再融资品种结构优化”时，也多次表达
出对于可转债的鼓励态度。

对此，多位债券基金经理表示，可转债本
身相对于增发等再融资方式就具有发行成本

更低的优势，此次新规出炉让其他再融资渠道
受到更多的规范性限制，会使得更多资质优秀
的上市公司选择通过发行可转债的方式进行
再融资，从而增加目前市场上相对有限的可转
债标的池，增加可转债市场的流动性。

“池子大了，进来捞鱼的人自然会增多。”上
海一位基金经理表示，2016年可转债的发行规
模约800亿元，而今年转债一级市场放量是一
致预期，特别是在监管层鼓励发行转债同时收
紧定增的情况下，放行节奏加快是大概率事件。

如果转债一级市场扩容，无疑会吸引更多
投资者入场。从公司产品和营销策略角度而
言，会密切关注可转债发行的情况，适时采取
相对应的举措。

多家公募基金人士均表示，虽然近期尚没
有可转债基金的申报和发行计划，但如果观察
到供给提速的迹象，不排除加大对于可转债基
金的布局力度。在分级、保本、定增等此前的
热门品类发展受到限制之后，可转债基金也更
契合政策鼓励的方向。

兴业证券研究员表示，市场扩容可以首先
观察一段时间后是否有供给加速的情况；如果
供给加速，则转债市场有望开启新时代，真正
成为股债市场的有力补充。

▋杨晓春

随着上市公司再融资新规的出台，
业内普遍预期可转债供给有望释放，可
投资标的增多也会吸引基金公司布局
这一市场。一些基金公司表示，如果下
一阶段观察到可转债市场的提速扩容，
会适时捕捉其间的机会。

基金观察

不少基民抱怨为啥每次大跌时都暂停投资

了，涨的时候也追加了，收益却没什么起色呢？

是不是我买到了假基金？这个问题也许可以用

人性来回答，也就是我们常说的贪婪和恐惧。

贪婪是对财物、金钱充满强烈的欲望；恐惧则是

人们在面临某种险境，企图摆脱而又无能为力

时所产生的担惊受怕的一种压抑情绪体验。

而在投资中，贪婪主要表现为追涨和频繁

交易，而恐惧主要表现为杀跌和死守亏损。这

也是为什么人们往往在牛市时亏损更多的原

因。巴菲特有句名言：在别人贪婪时恐惧，在

别人恐惧时贪婪。的确，股神确实做到了，但

是一般人想像股神那样并不容易。这不仅需

要坚实的金融学、经济学基础来看懂真正的价

值，还需要日积月累的实践和强大的心理素

质、完善的投资理念。对于初学者而言很难规

避任性的弱点。有些基民可能又要抱怨了：这

可如何是好，我就是管不住自己的手啊。没关

系，基金定投来帮你。

可能很多人又要骂了，又是定投，又在忽

悠。但是规律的投资确实让我们避开了这两

种投资的大忌。

基金定投不仅没有恐惧(割肉卖掉)，还变

得更贪婪(买得更多)了。这就做到了别人恐惧

我贪婪。持续上涨的时候，由于价格变高了，定

投买入的份额也少了，避免了投资者因为贪婪

之心的驱使而追高。因此定投是十分可靠的投

资方式，只不过我们要耐心地等待，一步步降低

平均持有成本，一旦市场发生反转，赚得盆满钵

满的肯定是做定投的投资者。 ▋海雪峰

如何应对买基金时的贪婪和恐惧？

公募筹谋适时加强布局

可转债基金或迎风口 15
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基金策略

每每有新基金发行，由于没有产品的历
史业绩作为参考，投资者在认购时，难免会
心生疑虑。该如何判断一只新发基金是否
值得买，我们应该从以下几个方面来判断其
是否可靠。

一、产品发行的公司
为了保障投资产品的长期业绩，新基金

的发行公司是必要的考虑因素之一。目前

我国的公募基金公司数量已超过100家，各

家又有多只产品。从业时间长、投资经验丰

富的基金公司可重点关注。

二、产品的投资范围
虽说基金的产品类型已经在大方向上为

产品的投资范围分类，但是在细节上，不同的

产品投资的侧重点还是不一样的。如各类主

题基金，主要投资的范围是和主题相关的股

票，指数基金投资的是纳入指数的相关股

票。不同的产品，其投资范围也是直接影响

产品业绩的重要指标，投资者在决定是否认

购一只正在发行的基金时，应该清楚地了解

基金产品的投资范围，做到明明白白理财。

三、关注产品的投资策略
除了投资哪些产品之外，怎么投资、什

么时候投资也是决定基金收益的重要因素

之一。因此除了关注产品的投资范围外，产

品的投资策略也需要关注。 ▋东方

如何判断
新基金是否值得购买？

肥东县举办
2017年多层次资本市场专题讲座

3 月 3 日 ，肥 东
县举办了 2017 年度
多层次资本市场专
题讲座，讲座邀请了
深交所上市推广部、
安徽省股交中心、上
海融孚律师事务所、
华安证券等单位专

家。肥东县副县长赵海龙主持了讲座。
开展多层次资本市场讲座的目的，是让政府机关干

部、企业家深入了解当前经济金融形势、多层次资本市场
新机遇，拓宽在企业融资、发展途径等方面的视野，加快肥
东多层次基本市场建设，助力早日实现大富美强的现代化
东部新城。县直机关、乡镇、园区、金融机构、有关行业协
会的负责同志，县优秀企业负责人、财务主管等共 150 余
人参加了此次活动。

日前，公益大道，矢志不渝。凤凰之夜暨第二届安徽
网络公益盛典圆满落幕，活动同期启动行动者联盟凤凰全
国地方站公益计划。

齐聚一堂
400余位影响力人物为公益发声

世界在唱着各种声音美丽是因为它有感情……当稚
嫩的歌声响起，一首《我唱出了世界的声音》的童声合唱掀
开了公益盛典的序幕，迅速将现场气氛点燃。

回望2016，安徽年度十六城暖新闻，在你我之间将温
暖延续。为准备此次盛典活动，会务组精心制作了“温暖
十六城”网络宣传片，将目光聚焦安徽省内各城市的温暖
故事，弘扬城市正能量，阜阳环卫工老伯照片感动网友看
书前多洗几遍手、无为“警容不整”局长获点赞女警三绘漫
画再现感人场景、抗洪勇士“最美大脚”、“最美大手”护平

安、医生累倒在手术室外瘫坐地上喝葡萄糖……类似这样
的故事还有很多。

活动还特别设置暖新闻人物代表安徽武警战士“最美
大脚”焦磊、安徽武警战士“最美大手”赵龙、安医二附院医
生陈磊现场讲述新闻背后的温暖故事与体会。

此次网络公益盛典还现场颁发公益团体奖、公益人物
奖、善德企业奖三大奖项，表彰为2016年度安徽公益事业
奉献力量的团体、个人、企业，激励他们 2017 年在安徽公
益事业方面更上一层楼。

锵锵对话
公益大咖探讨区域公益发展新路径

在当天的活动中，奥运冠军邓琳琳、全国道德模范刘
丽、爱心企业代表共同参加《锵锵公益行》对话。对话环
节，他们都谈了自己对公益的看法与理解。

对话中，邓琳琳首先跟大家分享了退役后的生活。对
于公益，她表示自己一直比较关注。“只要是公益活动，
时间允许她都会积极参加。”邓琳琳说作为公众人物与一
般大众从事公益其实并无多大不同，公益不是人与人的拉
近，而是心与心的拉近。

刘丽，感动中国2010年度人物获得者，被大家称之为
中国“最美洗脚妹”。据悉，在全国“两会”上，刘丽提出关
注已婚农民工两地分居的议题，引发社会热议。在当天的
活动现场，她也对该议题的产生背景做了相关分享。她说
自己就是这个群体中的一员，希望能用自己的点滴力量做
出一点贡献。同时她也指出，“在合肥开店不是我的本意，
开店能够赚钱帮助更多的人是她最希望的，如果可以，我
还希望再建希望小学”。

据介绍，今年第二届的安徽网络公益盛典，除了延续
去年温情、感动的路线外，还启动了《行动者联盟凤凰全国
地方站公益计划》，助力安徽公益事业发展。

凤凰之夜暨第二届安徽网络公益盛典圆满落幕


